

1//879619(039)

Е. И. ПИВОВАР

ПРОСТРАНСТВО БОЛЬШОЙ ЕВРАЗИИ XXI ВЕКА.

Интеграционные процессы:
институты, направления,
ВЫЗОВЫ

EFIM. I. PIVOVAR

THE SPACE OF
GREATER EURASIA
IN THE XXI CENTURY.

Processes of integration:
institutions, trends
and challenges

St. Petersburg

ALETHEIA

2022

11/879619 (039)

Е.И. ПИВОВАР

ПРОСТРАНСТВО БОЛЬШОЙ ЕВРАЗИИ XXI ВЕКА.

Интеграционные процессы:
институты, направления,
ВЫЗОВЫ

Санкт-Петербург

АЛЕТЕЙ

2022

Нацыянальная
бібліятэка
Беларусі

*Галине Викторовне Волковой – моей супруге,
в год Золотого Юбилея нашего семейного союза
ПОСВЯЩАЮ...*

Содержание

Введение	7
Раздел I. Содружество Независимых Государств.	
Основные этапы развития, успехи и проблемы	14
§ 1. Интеграционные и дезинтеграционные процессы на постсоветском пространстве. К тридцатилетию образования СНГ	14
§ 2. Экономический совет Содружества Независимых Государств: предыстория, создание, основные направления деятельности	58
§ 3. Ассоциация «Деловой Центр экономического развития Содружества Независимых Государств». Вехи международного интеграционного сотрудничества ..	94
§ 4. Международная Ассамблея столиц и крупных городов Содружества Независимых Государств (становление, развитие, итоги интеграционных усилий)	134
Раздел II. Союзное Государство России и Белоруссии – проект углубленной интеграции на постсоветском пространстве	172
§ 1. Союзное Государство в XXI столетии. Этапы и достижения интеграции, экономическая повестка и торгово- экономические проблемы и противоречия	172
§ 2. Политический кризис в Беларуси в 2020–2021 годы и Союзное Государство в новых условиях	204
Раздел III. От Евразийского экономического сообщества к Евразийскому экономическому союзу	230
§ 1. История создания Евразийского экономического сообщества. Основные этапы развития	231
§ 2. Евразийский экономический союз (ЕАЭС). История создания, цели, стратегия и структура, внешнеполитическая деятельность	252

§ 3. Евразийская экономическая комиссия (ЕЭК).....	302
§4. Евразийский банк развития. Основные направления финансово-аналитической деятельности (2006–2020 гг.)	333
Раздел IV. Проблемы безопасности на пространстве Евразии.....	
§ 1. Организация Договора о коллективной безопасности (ОДКБ). К 30-летию создания.....	375
§ 2. Шанхайская организация сотрудничества	394
§3. Особый правовой статус Каспия как фактор укрепления региональной безопасности прикаспийских государств	423
Заключение	445

Contents

Introduction	7
Chapter I. The Commonwealth of Independent States. Main stages of development, achievements and problems	14
§ 1. Integration and Disintegration processes in the Post-Soviet Space. To the 30 th anniversary of the CIS	14
§ 2. Economic Council of the Commonwealth of Independent States: background, establishment, main activities	58
§ 3. Association “Business Center for Economic Development of the Commonwealth of Independent States”. Milestones of international integration cooperation	94
§ 4. International Assembly of Capitals and Major Cities of the Commonwealth of Independent States: establishment, development, main activities	134
Chapter II. The Union State of Russia and Belarus is a Project of in-depth Integration in the Post-Soviet Space	172
§ 1. The Union State in the XXI century. Stages and achievements of integration, economic agenda, trade and economic problems and contradictions	172
§ 2. The political crisis in Belarus in 2020–2021 and the Union State in new conditions	204
Chapter III. From the Eurasian Economic Community to the Eurasian Economic Union	230
§ 1. The History of the Formation of the Eurasian Economic Community. The main stages of development	231
§ 2. Eurasian Economic Union (EAEU). History of establishment, goals, strategy and structure, foreign policy activity	252
§ 3. Eurasian Economic Commission (EEC)	302
§ 4. Eurasian Development Bank. The main directions of financial and analytical activity (2006–2020)	333

Chapter IV. Security Problems in the Eurasian Space.....	375
§ 1. Collective Security Treaty Organization (CSTO).	
On the 30th anniversary of the establishment.....	375
§ 2. Shanghai Cooperation Organization.....	394
§ 3. Special Legal Status of the Caspian Sea as a Factor of Strengthening the Regional Security of the Caspian States....	423
Conclusion.....	445